

Precios de anuncios

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 0'50
En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 0'30
Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.

PAGOS ANTECIPADOS

Redacción, admón. y talleres:
Calle del Conde de Offalia, núm. 28

EL DIA

Precios de suscripción

En Almería un mes. . . . . 1'25 pesetas
En la provincia, trimestre. . . 4'00
Extranjero, trimestre. . . . . 9'00
Número suelto. . . . . 0'05
atrasado. . . . . 0'10
Para revendedores, 25 ejemplares. 0'75

El registro Kruger

La ley de minas vulnerada

El caso del registro Kruger, por lo raro, por lo estúpido, por lo ilegal de su tramitación, reclama forzadamente el estudio de la prensa local. No pueden ser indiferentes para nosotros las perniciosas anomalías que el desdichado expediente lleva en cada uno de sus ya abultados folios.

resuelva definitivamente el expediente en que se dictó... Tampoco la Real orden del ministro de Fomento, contra la que ahora se entabla demanda por la vía contenciosa, resuelve definitivamente el expediente. Únicamente se relaciona con un accidente de su tramitación.

Aniversario

Ayer hizo seis años que falleció en esta ciudad, el comerciante y honrado republicano don José López Beltrán, padre de nuestro compañero de redacción don José López López, y hermano político de nuestro entrañable amigo don Sebastián López Muñoz.

Intereses de Almería

Fletores de carbones

Los señores Henry Cail y Co. de Newcastle, nos manifiestan que los fletores están muy firmes, cotizándose para Cartagena á chelines 85 por tonelada para el carbón hulla y 100 para el de cok.

Carbones

Los precios en el mercado inglés siguen subiendo tanto en Newcastle

Junta de Accionistas

Los señores Accionistas de EL DIA, se servirán asistir á una reunión que se verificará, en la Redacción de dicho periódico el domingo 28 á las 11 de la mañana.

El Gerente. MANUEL PÉREZ GARCIA

como en Cardiff y Swansea, haciéndose cada vez más difícil la extracción del mineral, por la escasez de obreros.

Plomo y plata

El curso de este metal durante la semana, en el mercado inglés ha sido de baja; pues aunque abrió el lunes 15 á L. E. 33-17-6 bajó el viernes 19 á L. 31-2-6 sea con una diferencia de menos de L. 2-15 0 por tonelada.

En los almacenes de Almería se paga la calamina á 250 pesetas el quintal.

Telefonemas

El alcalde señor Pérez Cordero recibió ayer del diputado á Cortes por esta circunscripción don Luis Silveira las siguientes telefonemas.

EN VERA

Lamentables efectos de un quid pro quo
Llega hasta nosotros la noticia de un curioso suceso, acaecido há pocos días en el pueblo cuyo nombre figura á la cabeza de estas líneas, y del cual vamos á ocuparnos, haciendo su relato, sin otra finalidad que la de ofrecerlo á la curiosidad de los lectores, y fijar la realidad del mismo tagiversada por la fantasía popular con tendencias y malévolas invenciones en perjuicio de excelentes y dignas personas.

Hierro

En Glasgow, no han variado las condiciones del mercado, habiendo fijado el precio de 90 chelines la tonelada.

Cobre

Los suministros visibles en Europa el día 15 del actual, eran de 18.331 toneladas, contra 21.046 en 30 de Abril último, cerrando los precios con un alza importante sobre los de la semana anterior.

Zinc

Continúa descendiendo el precio de este metal en el mercado inglés, cerrando el miércoles 17 de L. 98-0-0 á 85-0-0 la tonelada de las marcas ordinarias.

Los poetas y la guerra

Canto a Francia

Deja que un caballero de la España caída te ofrende con grandezas la mengua de su vida. Escucha los sentires de un hidalgo español. amante de las hembras, del buen vino y del Sol. Déjame que me cubra en faz de hombre pasado con el chambergo clásico y el estoque dorado con la cruz escarlata, el jubón terciopelo y en los hombros la grana de un rico ferruñelo. Y con esta mi copa donde el vino se escancia brindaré por los ojos de las damas de Francia.

SIXTO ESPINOSA OROZCO

Almería 25-5-916

por del caso; pues ocurrió que tomando la gente por realidad la equivocación sufrida por la de Bédar al determinar la persona de su tenorio de marras, al regresar ésta, recientemente y con igual finalidad que la anterior vez á repetido Vera, otra joven de su gremio hubo de achacarle, como cosa actual y cierta, cuanto en su antigua y errónea creencia había imputado al hermano del farmacéutico aludido, originando ello el que la agravada indignada y abrumada, sin dar, por tal aseveración diese de botafaldas á su colega y determinase vi á informar al señor, víctima de la equivocación, de cuanto á él se le atribuya por el rumor público, y suplicarle que al propio tiempo que desmintiese la fábula circulante procurase contener á la familia de la abofeteada y librarla de sus iras ya que, influidas en su natural bravío por el jeseo de venganza, la acechaban y perseguían de continuo pretendiendo agredirla.

Notas mineras

Carta de pago
Don Emilio García López ha presentado un escrito en el Negociado de Minas del Gobierno civil, acompañando la carta de pago acreditativa de haber constituido el depósito necesario para responder á las operaciones facultativas que han de verificarse en el registro minero de su propiedad denominado «Pavo al agua» número 33.609, del término de Almería.

Director facultativo

Ha sido nombrado director facultativo de las minas que explota la sociedad minera el Carmen, don Joaquín López Molina, quedando por tanto sin efecto el nombramiento que se hizo con anterioridad á favor de don Serafín Zaragoza.

Boletín Oficial

Día 24
La Jefatura de minas, anuncia las designaciones de los registros mineros, titulados «Sin buscarla» y «Las Negras», en término de Purchena y Nijar.

Pájaro de cuenta

Ha sido detenido por la policía el que en concepto de retenido ingreso en la cárcel por disposición gubernativa, Vicente Albors Herrera, natural de Valencia, cuyo sugeto llegó á esta capital hace unos días.

Servicios de la guardia civil

Un detenido
La guardia civil del puesto de Fiñana ha detenido en el pueblo de Abil al vecino del mismo Antonio Ocaña Martínez, reclamado que estaba por el alcalde de Abruena por escandalizar y faltar al respeto á un concejal de dicho pueblo.

Un anciano asesinado

Según comunicación de la guardia civil del puesto de Cádiz, ayer se recibieron noticias en Almería de un grave suceso ocurrido en el pueblo de Ohanes, en la noche del día 22 del corriente, del que resultó muerto de una puñalada en la espalda el anciano, de 60 años Miguel Moreno Moreno por el joven de 17 años Rafael Carretero Leseduarde.

rán desde el día 3 al 10 de Junio próximo.

—Relación de los extractos adoptados por el Ayuntamiento de Almería.

—Estadística del Movimiento natural de población del mes de Octubre de 1915.

## Una ratería

Encontrándose en la mañana de ayer durmiendo en el banco que hay frente al Hotel Simón el quinto Pedro Jodar Escames natural de Mojacar, se le acercó el anciano Antonio Fernández Herrero y le sustrajo del bolsillo del chaleco el reloj; en el momento que registraba los bolsillos de la chaqueta sacándole la pipa y otros objetos se percibió el guardia municipal Francisco Fernández García, que detuvo al aprovechado anciano y lo condujo al arresto municipal.

### Cuento

## La niña hurtada

No siempre nace el sol para que su luz sea la bombilla que alumbró los hogares saturados de júbilo y paz.

En este día, es la casa del gran Ramón empleado de Hacienda y propietario a la vez de un cortijo cercano a la Ciudad de Córdoba, quien sufre las consecuencias del destino. Es el caso, que, en el barrio de Costanilla, los gitanos, hoy unos y mañana los demás, toman por asalto el solar e instalan sus edificios metamórficos, cuevas y chozas de caña y lino. Cerca del crepúsculo, y formando un círculo de gran extensión, colocaron en el centro a los pequeños, sirviendo de festín sus distracciones al campamento. Envueltos entre el barro

y arena, saltan, vociferan, siendo a veces el grito desgarrador, por la consecuencia de haberle molido el adversario. Así pasan la tarde todos menos Juan Antonio (a) Cascarilla y su compañera Manuella, que, por no tener la dicha de poseer unorro (cosa rara en ellos) le contemplan a la larga distancia, fingiendo... desesperado. Cada carcajada del auditorio errante, era en ellos un trago acre, amargo. Antes de dar fin a la fiesta el Cascarilla, en un momento de nerviosidad cogió de la mano a su compañera y la dijo:—Mar doleo te dé, zi pa mañana a esta hora no te traio un churumbel, que deje así a pequeño a toos los dema.—A la mañana siguiente se levanta con las primeras luces del sol, saliendo en dirección al campo. No ignoraba, en un cortijo próximo habitaba una familia la cual llevaba de la mano con frecuencia una angelical niña de cuatro años.

Tenía por costumbre levantarse muy de mañana, con la servidumbre, la niña Matildita y recorría el jardín respirando al igual que en las playas el viento oral. ¿Qué digo?... más aún; pues aquí viene saturado del éter de las más ricas flores. La puerta de hierro se habría abierta de que llamase el lechero y la niña, movida de curiosidad, aprovechando el momento, sale a la carretera para contemplar una pelea de gallos que, bajo un frondoso árbol luchaban por su poderío. [El gitano, impaciente, abrió los ojos como el gato que espera de centinela la salida del ratón oculto en el agujero y lanzó la zarpa, apretando fuertemente hasta llegar si necesario fuera, la asfixia. No pierde esa oportunidad y con el cinismo y astucia que la caracteriza, coloca en el brazo derecho las dos piernas de la criaturita angelical y tapándola la boca con la izquierda, desaparece el lobo llevando el cerditto, dando saltos, atravesando atajos hasta ocultarse en la cueva del misterio. Las criadas, después de un corto tiempo, preguntan, buscan, llaman a la niña sin hallarla. La impaciencia y emoción crecen al verse frente a los señores. Nadie da razón; todos son

lentos: la escena del horror sigue en crescendo; la casa de paz es ya un manicomio; nadie se entiende; perdióse el amor; todos lloran en silencio; las gotas de sangre son palabras, dendas del dolor.

Inútil fué toda pesquisa.

Azi pasaron los meses, hasta que, el buen Ramón fué trasladado a Oviedo. Al abandonar el hogar, incrustaron con sus miradas, la lágrima, el silencio, el recuerdo. A los tres meses de estancia en la tierra asturiana llegó al pueblo un grupo de gitanos; los cuales vocaban en las calles, ¡cantaros, calderas, ollas que componer!

La criada de don Ramón teniendo necesidad de arreglar uno de los cantores, hace el trato de la composura sin autorización de la señora. El gitano se sienta a su faena en la portalada y entre el cantar y el fumar vá dando fin a la obra. La doncella, baja silenciosa y sorprende susurrando al gitano y su Manuella. Momentos después, llegó una niña sofocadísima ante el temor de ser vista por haber robado un panecillo. Su aspecto era compasivo destrozadas sus vestiduras, los piecitos ensangrentados, su cabecita rubia (antes con una melena de rizadas cintas de oro) hoy está desnuda, árpaga. Sus ojos... ¡esos sí, eran los mismos! Con ellos vió la imagen de la criada y dando un salto, se postro en los brazos después de nombrarla y estamparla un ósculo cariñoso, débil tal vez; pero... muy grande, muy hermoso.

Los gitanos, sorprendidos ante aquella declaración inusitada, diáfana, delicente para ellos, alejándose veloz como la nube negra empujada por el huracán, como el tigre herido y ébrio de venganza, como el criminal cebo en el puñal y luego huye de la sombra de su conciencia. La doncella loca de júbilo, coge a Matildita de la mano y sube de un salto las escaleras acudiendo donde sus señores conversaban muy ajenos a la grata presencia. En los brazos, reciben extasiados a la niña perdida... muerta ya. ¡Viéndola, aún creían era un sueño la realidad!

Renació la felicidad, brilló la luz creció la esperanza. Para ellos, flotó de nuevo en una concha de nacar empujada por el ténue oleaje, la Venus de la casa. Desde ese día, aquel hogar concive, lígubre y hasta fantástico por la soledad en que vivían, fué el nido de amor depositado en el centro del jardín de las delicias. Las flores fragantes, hermosas y fulgantes, tachornan los pasos, paredes y fuentes; entre sus árboles cantan los pajarillos y al abrir las puertas de par en par, vuelven entre ráfagas armónicas los acordes del piano, recordándonos a Chopin en su nocturno y al gran Beethoven en sus inimitables sinfonías...

### DEFUNCIONES

Francisco Rivas Zamora, Indalecio Criado González y Rafaela Molina Ramirez.

### MATRIMONIOS

Carmelo Sánchez Delgado con Luisa Palenzuela Carmona.

## CONDUCCIÓN

Se ha ordenado la conducción del recluso en la cárcel de Málaga Andrés Gabarrón Sánchez a esta capital a disposición del presidente de la Audiencia.

## Vida municipal

**Dimisión**  
El director de la banda municipal don Francisco Barrenas ha presentado la dimisión de su cargo.

**Una censantia**  
Ha sido dejado cesante de empleo y sueldo el músico Pedro Victoria por abandono de servicio.

## Los exploradores

Que componen los grupos rojo, verde y azul concurrirán el domingo 28 del actual a las 7 de la mañana al domicilio social, de uniforme, con cuerda, bordón, almuerzo y ración de agua para su expedición semanal al lugar denominado Palacio de Bolesales.

Los que deseen comer en común entregarán antes de las diez de la noche del Viernes, 40 céntimos al guía de cocina señor Gutiérrez.

## Diputación Provincial

**Segunda sesión**  
Preside el señor Giménez y asisten los señores Mens, Monterreal, Bueso, Toro, Beltrán, Llamas, Aparicio, Muñoz Calderón, Soler, Ferrer Galindo y Lorenzo Martínez.

Aprobada el acta de la sesión anterior, el señor Lozano solicita que se le reserve la palabra para después de aprobada la orden del día. Memoria de los acuerdos adoptados por la Comisión provincial.

Seguidamente se procede a la elección de vicepresidente de la Comisión provincial, siendo elegido para dicho cargo don Inocencio Llamas por doce votos y una papeleta en blanco.

El señor Llamas dá las gracias por su designación para la vicepresidencia de la Comisión y dice que promete solemnemente trabajar con empeño en defensa de los intereses provinciales.

Le contesta el señor Giménez en términos corteses.

Distribución de fondos para el mes actual que es aprobada.

El señor Giménez dá cuenta de los propósitos de la Compañía del Sur de España de subir la tarifa para los transportes de minerales irrogando con ello grandes perjuicios a las empresas mineras y a la provincia en general.

El referido señor propone que la Corporación se dirija al ministro de

Fomento solicitando no se cometa la realización de un nuevo abuso a la con paña del Sur de España.

El señor Muñoz Calderón se ausenta del salón por encontrarse enfermo.

Estado de la inversión de fondos desde Enero al 29 de Abril.

Es aprobado.

El señor Lozano da cuenta de haber suspendido el director de los establecimientos benéficos en su cargo a dos enfermeros por estar siempre en completo estado de embriaguez.

Intervienen los señores Toro, Mena y Bueso, la asamblea acuerda confirmar la suspensión y que se le instruya expediente, nombrando instructor de ello al señor Lozano Martínez.

Se da cuenta de numerosas peticiones de ingresos en los establecimientos benéficos y ayuda de lactancia, que son aprobadas.

El señor Lozano dice que con motivo de los ingresos que ordena el Gobernador civil en los establecimientos benéficos, resulta que los que los piden por conducto de la Diputación no pueda ingresar por no haber plazas vacantes y tener que esperar turno.

Terminada la orden del día el señor Lozano Martínez se ocupa de la difícil situación por que atraviesa la Hacienda provincial, y ruega a la presidencia se traiga para la sesión próxima una relación de los débitos que por contingente provincial dan los Ayuntamientos de la provincia.

El mismo señor dice que con motivo de tener que ausentarse de la capital se ve obligado a renunciar el cargo de visitador interino de los establecimientos de beneficencia.

El señor Giménez dice que el señor Lozano ha desempeñado el cargo con gran acierto y después de hacer grandes elogios de él, propone a la asamblea no se admita la dimisión presentada por el señor Lozano.

Este insiste en sus desos y dice que su resolución es irrevocable.

La corporación acuerda no admitir la renuncia y designar al señor Toro para que se encargue de dicho cargo durante la ausencia del señor Lozano y se levantó la sesión.

Después de terminada la sesión el nuevo vice presidente de la comisión señor Llamas, obsequió con gran esplendor a sus compañeros, a la prensa y a gran número de amigos que le esperaban para felicitarle.

Se admiten uno ó dos caballeros estables para vivir en familia. Real 35 praf.

## Sociedad

Ayer tarde contrajeron matrimonio en la Iglesia del Sagrario, nuestro querido amigo y compañero de redacción don Juan Collado Ledema y la simpática señorita María Borrás.

Apadrinaron a la feliz pareja, nuestro querido amigo don José Brocca y su distinguida esposa.

Los invitados al acto fueron obsequiados con pastas y licores. Desemamos al nuevo matrimonio larga y venturosa vida.

Se encuentra en nuestra capital nuestro distinguido correligionario é inteligente ingeniero de minas don Pablo Jábregas.

## NOTICIAS

**Ama de cría**  
Mujer joven y robusta se ofrece para criar casa de los padres. **Leche fresca y serrana** de este periódico. **Pérdida** Quién haya dejado distraídamente en la droguería Eugenio de "Bustos", calle de Granada, una muñeca fina, puede recogerla en aquel establecimiento.

Inútil presentarse a retirarla sin acreditar la pertenencia.

**Se vende** un motor eléctrico nuevo de once caballos, con resistencia y contador. Darán razón. Real 24.

**Se alquila** Un almacén en la Calle de Murcia número 2. Darán razón, en la portería de la misma casa.

**Compro** Aceites sucios, de mofusto y Turbios. Cúcarro 17—Párrizas (Almería).

**Se venden** Dos casas espaciosas una de planta baja da reciente construcción y otra de dos pisos situadas en sitios céntricos de la capital. En esta redacción informarán. **Juan Criado González Armero** Expenduría de explosivos efectos de caza. Plaza de Nicolás Salmerón número 4. Almería.

**COMPRA** Se desea comprar una considerable partida de railes para vagonetas del número 9 al 12. Informarán en el Hotel Continental.

**Escuela Práctica de Comercio**  
Calle de Granada, 69

Estudios completos de las carreras de Peritos y Profesores Mercantiles. Enseñanza especial para dependientes de comercio, comprendiendo: Francés, Caligrafía, Aritmética, Contabilidad, Cálculo y correspondencia mercantil, y Mecanografía, por 7/50 pesetas mensuales.

**CLASES DIURNAS Y NOCTURNAS**  
**PROFESORES**

Don Manuel Álvarez Fernández, Profesor Mercantil, Ex catedrático de la Escuela Superior de Comercio de Madrid y Jefe de Administración Civil.

Don Domingo Sánchez Germa, Capitán de Carabineros.

Don José Brocca Ramón, Profesor de las Escuelas Nacionales.

Don Manuel de Andrés López, Oficial de Correos.

**SE ADMITEN INTERNOS**  
Enseñanza por correspondencia. Clases especiales de Mecanografía e idiomas.

¡Volvieron, volvieron para siempre las alegrías!

A. LARRAÑAGA

**REGISTRO CIVIL**  
MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se hicieron en este Registro civil las siguientes inscripciones.

**NACIMIENTOS**

Teresa Garzón Barriado, Francisca Serrano Gallardo, María López Segura y Gonzalo Mendez Belmonte.

**EL DIA**  
DIARIO REFORMISTA

**Lámparas eléctricas de Filamento metálico**

**Osram**  
Es la mejor

De venta. En casa de los Srs. Aznar Zonda y C. Paseo del Principe 27.

**EL DIA**  
DIARIO REFORMISTA

**Extensas informaciones telegraficas amplísima Información local**

Redacción, Administración y Correos: Conde de Ofelia 28

**Las Sulfatadoras Vermorel**  
Son las mejores que se conocen y las vende **ALFREDO RODRIGUEZ**. Gerona 5

**Andrés Vizcaino**  
Dentista  
Calle del Conde de Ofelia 20—ALMERIA

**EL DIA**  
DIARIO REFORMISTA

**Extensas informaciones telegraficas amplísima Información local**

Redacción, Administración y Correos: Conde de Ofelia 28

# Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid

## Información general

**Alejandro Saint Aubin**  
Ayer se efectuó el entierro del cadáver del distinguido periodista y famoso crítico del «Heraldo de Madrid», don Alejandro Saint Aubin.

El entierro ha sido una verdadera manifestación de pésame; al que ha asistido, una numerosísima concurrencia, patentizando las grandes y merecidas simpatías que en vida gozaba el querido compañero. Infinidad de artísticas coronas, con sentidas dedicatorias cubrían el féretro, el que colocado en un lujoso coche era arrastrado por cuatro bríosos caballos.

El duelo lo presidían el Presidente del Consejo de Ministros, el ministro de Instrucción pública, el de Estado y el señor Maciá.

## Toros

**En Córdoba**  
En la corrida celebrada ayer en la plaza de Córdoba, actuaron de matadores los fenómenos Joselito y Belmonte, el ganado que fué de la ganadería de Saltillo resultaron desiguales.

Joselito estuvo en todos sus toros superiorísimo con el capote y regular con el estoque. Belmonte, con la capa quedó a una altura superior y a la hora de la muerte colosal.

Los aficionados del arte de Cuchares salieron satisfechos de la labor de los dos astros del toreo y descontentos por la desigualdad del ganado.

## De la guerra

### Lucha en Occidente

**Parte francés**  
El último telegrama oficial recibido del frente francés dice así:

Orilla izquierda del río Mosa hubo duelo de artillería intenso en el sector loma 304 y frentes Mors Home.

En el pueblo de Cumiers por la noche nuestras tropas progresaron mediante ataque de granadas en varios remates de este pueblo que está ocupado por el enemigo el cual no hizo ningún intento de ataque.

En la orilla derecha los alemanes atacaron con furia y después de un ataque encarnizado pudieron poner los pies en una trinchera del norte de las canteras de Herdromonk continuando el bombardeo con violencia por ambas partes.

En la región de Donamout solamente hubo fuego de infantería la noche terminó con tranquilidad en el resto del frente.

### Un general grave

Noticias recibidas de París da cuenta que ha sido nuevamente operado el general Gallieni el cual encuentra en un estado gravísimo.

## La lucha en Oriente

### Parte ruso

Petrogrado oficial: Noroeste de la región Isá los alemanes intentaron atacar nuestras trincheras avanzadas siendo rechazados con pérdidas muy considerables.

En la comarca de Bachiliki nuestros exploradores atacaron todos los puestos de campaña austriacos obligando al enemigo a huir.

Riga hasta la frontera de Rumania no ha variado la situación.

En el Cáucaso nada importante.

### Parte inglés

Londres oficial: La situación no ha modificádose, solamente en las colinas de Vinny varios pequeños destacamentos ingleses avanzaron cuerpo a cuerpo a consecuencia de la tenaz defensa de los alemanes y apesar de ello estos se dieron a la fuga con grandes pérdidas.

## De Política

### Consejo en Palacio

Presidido por el rey, ayer se celebró el anunciado Consejo de ministros.

El jefe del Gobierno pronunció el acostumbrado discurso, ocupándose en primer término, de nuestra acción en Marruecos.

Realzó la importancia que tiene la ocupación de Fondak, la cual posición, se ha conquistado sin que tengamos que lamentar baja alguna en el ejército, merced al buen acierto y acción diplomática.

Concurrieron tras mil moros los que con gran tranquilidad é indiferencia presenciaron la ocupación.

El conde de Romanones, también se ocupó de la repatriación de parte del ejército que opera en nuestra zona de influencias en África.

También dió a conocer al monarca la marcha de las tareas parlamentarias con lo que se dió por terminado el Consejo.

A su terminación, los ministros se reunieron en uno de los departamentos de Palacio, para celebrar consejo.

Ocuparonse de la marcha de los debates, en ambas cámaras, y de la actitud de los regionalistas.

También se ocuparon de los problemas del trigo y del carbón; y fueron despachados algunos expedientes de escaso interés.

## Las Cortes

### SENADO

A brese la sesión a las cuatro en punto de la tarde.

Preside el señor García Prieto.

Leída el acta de la sesión anterior, fue aprobada.

Juran los señores Pumarino Fernández, Pravete y Landeta.

El señor GARRIGA, pide

á la mesa, le facilite los datos relativos á la inversión y crédito sobre la importación de cereales; así como también, datos expresivos sobre la crisis obrera; detalles que le son muy necesarios, para formular la interpelación que se propone hacer al Gobierno.

El MINISTRO de HACIENDA ofrece al señor Garriga facilitarle los datos que demanda, y se entra en la

### Orden del día

Discusión sobre el mensaje. El señor CAVESTANY presenta una enmienda, en la cual habla sobre la guerra, la que ocasiona terribles desgracias, pero glorifica los pueblos, mientras la lucha pacífica, la industria de los pueblos, agótase en silencio y sin gloria.

Es indispensable, agrega, que España se prepare para la lucha industrial, y para ello debe estrechar sus lazos de amistad con América y estudio la forma de conquistar mercados; y encauzar la emigración; procurando, al propio tiempo, la inteligencia comercial, antes que llegue el anhelado día de la paz.

El señor ALTAMIRA, le contesta, enumerando los trabajos realizados en aquel sentido.

El señor CAVESTANY, reafirma, agradeciendo las explicaciones, y termina retirando la enmienda.

Dióse lectura á otra enmienda. El señor BAS la defenderá mañana.

Y no habiendo otros asuntos pendientes de que tratar se levantó la sesión.

### CONGRESO

Abrese la sesión a las tres de la tarde.

Preside el señor Villanueva.

Dióse lectura al acta de la sesión anterior, la que fue aprobada; y entrose en la

### Orden del día

Fueron aprobados varios dic-

támenes sobre incompatibilidades.

El señor LLORENTE, combate la incompatibilidad del conde de Santa Engracia.

El señor OCHOA, la defiende y habando del conde, dice que solo se refruta el acta por despechos.

Fué aprobada en votación nominal.

El señor LERROUX, impugna la nulidad del acta de Gerona, en cuya elección obtuvo el triunfo el señor Fernández del Pozo.

Estima que la anomalía de la nulidad, solo es por tratarse de la lucha de la liga regionalista.

Pone de manifiesto, el orador, que todos los partidos, atacan al Supremo, por que en su actuación favoreció los intereses políticos de las derechas, evidenciando, también, la ineptitud ó parcialidad en que se han inspirado.

Analiza con gran lujo de detalles la forma como se celebró la elección.

Ataca con gran dureza á los individuos de la liga, los cuales, dice, carece de ideales, los que solo buscan el lucro.

Alude á los discursos separatistas que se pronunciaron el domingo en Barcelona y afirma que estos rebajan la integridad Nacional.

Acusa á la liga, de haber gestionado en el Congreso la paz condensándose esta, en la representación del estado catalán (impresión) (grandes rumbos.)

Termina el jefe de los radicales, pidiendo, se deje en libertad á los elementos de la mayoría, para que voten la validez del acta del señor Fernández del Pozo.

El MINISTRO de GRACIA y JUSTICIA, defiende la gestión del Supremo.

El señor JAUSANA, afirma que el triunfo lo obtuvo el candidato regionalista.

El señor LERROUX, requiere la opinión del señor conde de Romanones.

El PRESIDENTE del CONSEJO aconseja á la mayoría vote el informe.

El señor LERROUX, recuerda al jefe del Gobierno, que ayer le ofreció dejaría en libertad á la mayoría; y cree firmemente, ahora, que el conde al entrar en el Congreso, tropezando, alguien se le interpuso.

El PRESIDENTE del CONSEJO, no sabe como salir del paso y contesta con evasivas. La minoría republicana á grandes voces piden votación nominal.

Verificada esta apruebase la nulidad por 95 votos contra 19 y no habiendo más asuntos pendientes se levantó la sesión.

Se hacen duros y severos comentarios, relacionados con la nulidad del acta del señor Fernández del Pozo.

Deduce de ello, que lo ha motivado una larga conferencia que han sostenido, durante el debate, los señores Romanes, Maura y Dato, por lo que desistió el Gobierno de declarar la elección de Gerona como una excepción.

### Modificación de la ley electoral

El conde de Romanones tiene ultimada la reforma que se introduce en la vigente ley electoral.

Modifícase la ley, y el Reglamento del Congreso restableciéndose la comisión de actas.

## De la calle

### Banda municipal

Hemos recibido una carta firmada por un almeriense y aunque razona los términos de ellos no la publicamos por ser anónima.

## Un hombre muerto

Ayer mañana sufrió un ataque en la calle de Berenguel el obrero Indalecio Criado González de 45 años; auxiliado por varios transeuntes fué conducido á la casa de socorro municipal en cuyo benéfico establecimiento falleció á poco de ingresar á consecuencia de una hemoteris aguda y abundante.

Del hecho se dió cuenta al juez de instrucción quien ordenó que el cadáver fué retirado por su familia.

### Se vende

un piano en buenas condiciones darán razón en el establecimiento la Habanera, Méndez Núñez.

### Se venden

Dos magníficas casas una de planta baja y otra de dos pisos de sólida y reciente construcción en condiciones ventajosas para el comprador, están contiguas y en sitio concurrido. No se admiten corredores. En esta radacción informarán.

# Si usted sufre es porque quiere

Para curar pronto y bien sus males de estómago é intestinos use DIGESTINA ARAGÓN y lamentará no haberla conocido antes

# La Digestina Aragón

## es el remedio mejor para las vías gastro-intestinales

### Pídase en farmacias y droguerías

## La mejor agua medicinal se obtiene con los

# LITHEINES

## DEL DR. GUSTIN

De venta: en la Droguería de E. de Bustos, Calle de Granada 35 y 37

